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白岩　康夫 委員長

ROTARY CLUB of FUKUSHIMA  2017-18　❶

■ 社会奉仕セミナー報告

例会変更のお知らせ

●福島西RC、13日(月)の例会は18日(土)に変更
し、JRA職場訪問例会となります

その他のお知らせ

●本日午後5時30分より辰巳屋にて指名委員会、午
後6時より辰巳屋にて11月理事会、また同じく午
後6時より新会員オリエンテーションを開催致し
ます。該当される方は宜しくお願い致します。

●会報｢私のひとこと｣原稿を募集しております。
　250字程度におまとめいただき、事務局までお寄せ

ください。

●本日は第一週例会につき福島ユナイテッド基金(小
銭ボックス)をテーブルに回しますので、ご協力を
宜しくお願い致します

　色づいた葉も落葉し、秋も深まってま

いりました。一日の寒暖の差があります

ので、皆様お身体をご自愛ください。

　11月に入り、トランプ大統領の訪日等のニュースが

入ってきましたが、やはり震撼としたのは神奈川県座間

市の遺体遺棄事件ではないでしょうか。被害者の中に福

島県の女子高生が含まれているとの報道があり、心配

なところです。神奈川と福島、離れていてもSNSでつな

がってしまう。SNSは大変便利なツールですが、犯罪が

入り込んでくる怖さを改めて感じました。

　だまされるといえば、なりすまし詐欺ですが、件数、

金額ともに減少傾向にあります。だまされるのは80歳

以上の独居老人というイメージがありますが、実は65

歳以下も含まれ、架空請求詐欺など新たな手口もあるそ

うです。だまされた方のアンケートによると、自分は騙

されるはずはないと思っている方が多く、もしかしたら

自分も騙されるかもと思っている方のほうが、被害にあ

わないそうです。おかしいと思うこと、誰かに相談する

ことが、重要なのでしょう。

　次に指名委員会開催のお知らせです。クラブ細則第３

条第１節に則り、歴代会長にて構成される指名委員会を

本日11月9日午後5時30分より、辰巳屋にて開催致し

ます。次年度の役員、及び10名の理事候補者、2名の監

事候補者の氏名をお願いすることになっておりますの

で、お知らせ致します。

 2017-18年度会長　　森岡 幸江 開会点鐘	 森岡幸江 会長

国歌斉唱

ロータリーソング
｢奉仕の理想｣　

 ソングリーダー　渡辺又夫 会員

四つのテスト唱和　 辺見哲郎 会員

お客様並びに来訪ロータリアン紹介

11月誕生祝い

ポールハリスフェロー伝達

地区大会表彰伝達

会長あいさつ	 森岡幸江 会長

食事

幹事報告	 相良元章 幹事

各委員会報告
　●プログラム･ニコニコBOX小委員会

　　ニコニコBOX担当	 佐藤　裕 委員

◎本日のプログラム

閉会点鐘	 森岡幸江 会長

■ 　 例 会 次 第 　 ■■ 　 会 長 あ い さ つ 　 ■

vol. 15
2017.11.9  thu

■ 職業奉仕セミナー報告
■ 新会員スピーチ

内池　　浩 委員長

あいおいニッセイ同和損害保険㈱　佐藤　　裕 会員
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■ 　 本 日 の プ ロ グ ラ ム ❶ 　 ■

　2017-18年度社会奉仕委員会セミナーは10月22日、
郡山ユラックス熱海で開催されました。当地区は平成14
年10月の地区大会で「あぶくま清流協議会」の設立を採
択して以来、環境保全活動として「きれいな水」をテーマ
に取り組んできました。その流れが平成22年の「ロータ
リー猪苗代湖水環境協議会」となり、活動の対象を猪苗代
湖北岸の漂着水草除去として引き継がれました。その後、
平成27年にNPO法人「輝く猪苗代湖をつくる県民会議」
が設立されたことにより活動主体をこの法人に移し、地
区はこの活動をサポートしております。

　今回のセミナーはNPO法人の理事長であり、永年に
わたり猪苗代湖の浄化運動を続けてきた日本大学名誉教
授の中村玄正氏の講演を聴き、各クラブの社会奉仕プロ
ジェクトの新たなモチーフとして頂きたいとの主旨で企
画されたものです。

　講演題名は「健全な自然環境を求めてー猪苗代湖と次
代の育成」でした。内容は以下のとおりです。

　猪苗代湖はかつて環境省の評価で水質日本一のCOD
評価を得ていました。それが平成18年頃から大腸菌群が
増加し、評価外になってしまいました。水質日本一の猪苗
代湖復活への対策の一つとして始まったのが猪苗代湖北
岸の漂着水草除去です。

　ロータリー会員の皆様、その他各種団体、個人の皆様の
活動参加により、これ以上の悪化は食い止められていま
す。しかし大腸菌群基準値以下の目標は達成できており
ません。

　我々は地球環境の中で生きています。地球環境は素晴
らしく、健全な自然（大気・土壌・水・生態系）環境があっ
て初めて全生物の健全な日常生活があります。それを汚
しているのが人間の欲望です。三春町の福聚寺に「知足」
と彫られた石碑があります。その添え書きとして「はだか
にて 生まれてきたに 何不足」と一茶の句が彫られていま
す。本来は素晴らしく住みやすい地球環境、これを汚して
いるのが人間の欲望です。私どもは欲望をコントロール
しながら健全な自然環境を次世代の引き継がなければな
りません。

　11月5日、郡山ユラックス熱海にて地区の職業奉仕委
員会セミナーが開催され、当クラブからは森岡会長、鈴木
委員と小生が参加いたしましたので概要をご報告いたし
ます。

　当日は鈴木邦典ガバナーはじめ132名の参加があり、
藤田地区職業奉仕委員長の挨拶のあと、「永続発展の職業
奉仕を勉強しよう」のスローガンのもと「職業奉仕の理念
とは」のテーマで大橋廣治パストガバナー、「職業奉仕を
身につけるには」のテーマで田久昌次郎地区職業奉仕副
委員長の講演がありました。

　大橋さんのご講演は1912年のポール・ハリスの「社
会に役立つ人間になる最も身近で効果的な方法は、間違
いなく自分の職業の中にある」を引用し、「ロータリーの
目的は職業奉仕の実践にある」とされ、「職業奉仕とは自
らの職業を通じ、倫理観をもって社会に貢献することで
ある」「職業奉仕の神髄は作って良し、売って良し、買っ
て良し、世間良しの四方良しである」「職業奉仕の究極は
会社を倒産させないことである」「職業奉仕の大前提は例
会出席である」などの内容でした。特に「四方良し」の話
は、近江商人の三方良し、今風に言えばコーポレートガバ
ナンス、CSR・企業の社会責任に通ずるものと思いまし
た。
　また自らの職業を通じて多大な社会貢献をした偉人と
して、緒方洪庵、広田弘毅、渋沢栄一、田中正造などの事
例を挙げて解説されました。
　講演内容が非常に分かりやすく、特に「最大の責務は会
社を潰さないことだ」は迫力のある内容であったかと思
います。

　田久さんのご講演は、「共同体の倫理と資本主義の多様
性」という副題で、M.ウェーバー「プロテスタンティズ

社会奉仕委員会セミナー報告

社会奉仕委員会
委員長

白岩　康夫 会員

職業奉仕委員会セミナー報告

職業奉仕委員会
委員長

内池　浩 会員
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■ 　 本 日 の プ ロ グ ラ ム ❷ 　 ■

ムの倫理と資本主義の精神」に始まり、欧州の古代から近
世に至る労働観、仏教思想と職業倫理など、かなりに広範
囲で難解なお話で苦労しました。ただまとめとして「ロー
タリーを個人と国家を繋ぐ実践共同体としてとらえる事。
職業奉仕の在り方を考える際、RIのルールを鵜呑みにす
るのではなく、独自の理解と議論を深め、日本の風土に適

合した職業倫理を模索することが大切である」との話に
は納得いたしました。

　以上、まとまりのない話で恐縮ですが、ご報告といたし
ます。

新入会員スピーチ

あいおいニッセイ同和損害保険㈱
福島自動車営業部長

佐藤　裕 会員

　錚々たる諸先輩方や要職者の皆様を前に僭越ですが、
スピーチの場を頂戴し感謝申し上げます。
　あいおいニッセイ同和損害保険、福島自動車営業部　
部長職に就いております佐藤裕でございます。当、福島
ロータリークラブには同業で東京海上日動の佐藤徹さん、
損保ジャパン日本興亜の佐藤康太郎さんが在籍しており、
奇遇にも同業者全て「佐藤」ですので、その繋がりで覚え
て頂ければ幸いです。この場は、自身を知って頂くという
観点から、自己紹介の場とさせてもらいたいと思います。

　家族構成は、妻、娘（27歳）、息子（18歳）の4人で、家
族は東京の吉祥寺で生活しています。
　生まれは昭和41年4月1日、51歳で気仙沼で生まれ
ましたが、1歳までしかいなかったので記憶はございま
せん。ご存知の方も多いでしょうが、4月1日は早生まれ
であり、同級生の中でも最も年下となります。何故4月1
日が早生まれとなるかについて、よく聞かれますので調
べましたところ、法律で人の年齢は誕生日の前日の午後
12時で一つ年齢が増えるという規定になっているようで
す。私の場合、3月31日の午後12時に6歳になるので、
翌日である4月1日が最初に迎える年度始めとなり、即
入学となります。法律の専門家もいらっしゃいますので、
私の理解が間違っていればお教え下さい。

　私が生まれた病院の先生の個人的な配慮なのか、一般
的に大らかに運用していたものかは定かではないですが、
お医者さんは両親に「生年月日の届出はどちらにします
か」と聞いたそうです。僅か6、7歳の子どもにとって1
年の違いは運動能力や知力で大きなハンデとなるため、4
月1日生まれの場合、敢えて役所への届出を2日生まれ
として行う事があった模様です。

　気仙沼で生まれた後は、青森で育ちましたが、小学校低
学年の頃は案の定、体力、学力とも劣っていたようです。
通知表では5段階で3と2ばかりで、4や5は皆無でし
た。入学時の身長は105cmと記されており、当時の集合
写真を見ると、座った椅子から足が地面に着いておらず、
ブラブラさせていた様子が写っています。ただ何故か、身
体は小さいが相撲は強かったです。青森の小学校の多く
は、敷地内に土俵があり、学校主催や町内会対抗の相撲大
会が年に数回ありました。私は、ほぼ毎回決勝まで進出し
てました。身体が小さいので相手も取りにくかったと思
います。相撲は力のぶつかりあいのイメージですが、私に
は力をいかにかわすか、利用するかのスポーツでした。
　中学校ではバドミントン、高校では弓道を部活でやっ
ており、真面目に参加し練習に励んでいたものの、いずれ
も目立った戦績を挙げる事はできませんでした。

　大学は青山学院大学に入りました。何の部活をやろう
か考えながらキャンパスを歩いていた時に、それはそれ
は綺麗な女性2人に声をかけられました。部活の勧誘な
のですが、そのまま飲みに連れて行かれ何の迷いも、主体
性もなく入部しました。それは、柄にもなく合唱団でし
た。それもオラトリオというカテゴリーで、聖書の内容を
歌にしたバロック音楽を歌う、ガチンコの合唱団でした。
歌詞はドイツ語や英語。結局、最後まで意味はよく分から
ないままでしたが、3年の時には部長をやらせていただ
き、組織を纏める難しさを知る貴重な経験となりました。

　大学に入って東京での生活が始まりましたが、17歳ま
で青森で育ち、その文化や環境が当たり前だと思ってい
た私には、カルチャーショックの連続でした。未だに青森
の習慣が抜けない事があります。茶碗蒸しです。青森の茶
碗蒸しには、必ず栗の甘露煮が入っており、スプーンで栗
の存在と大きさを確認してから、茶碗蒸しを食べる習慣
があります。無いと分かっていても今のその行為は自然
と行ってしまいます。茶碗蒸しに栗が入っていない事を、
ずっと疑問に思っており、社会人になって食事の時に「最
近の茶碗蒸しに栗がが入っていないですね」と同席の方
に話した所で、初めて青森固有の食文化である事に気づ
いた記憶があります。
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■ 　 地 区 大 会 表 彰 伝 達 　 ■

　昭和63年に入社しました。当社も合併を経験してお
り、入社時は千代田火災という会社でした。入社後、秋田、
水戸、横浜、東京、名古屋、神戸、長野、横浜、郡山と9箇
所目の勤務となります。38歳、名古屋勤務から単身赴任
を始めており、現在では連続14年目に突入しています。
住めば都と言いますが、どの街も思い出深く素敵な街ば
かりでした。特にもう一度住むなら、神戸に住みたいと
思っています。食べ物が美味しく、景色が綺麗で、洗練さ
れたイメージがありますが、B級グルメが多数あり、面白
い街でした。

　単身赴任が長くなると、家族は父親がいない生活が当
たり前になります。当然、私も同様の感覚を持ちますし、
一人生活の気楽さも身についてしまいます。たまに吉祥
寺の家に帰ると、何とも言えない違和感を感じてしまい
ます。週末帰ってきて、東京から郡山に戻る時に、「家に
帰るから」と言う自分に、どっちが本当の家なのか分から
なくなっている自分に気づき、今から単身赴任が終った

らどうしようと真剣に考えます。
　休日は、料理、ランニングなどをして過ごしています
が、福島に来て山登りを始めたいと思い、先日霊山に登っ
てきました。登るというよりハイキングでしょうが、初心
者の私には結構キツかったです。山の空気、景色、紅葉全
て心地よく感じ、また山登りをしたいと考えています。初
心者向けの山をご存知でしたら、ぜひご紹介お願いいた
します。
　
　福島は、父方の親戚が住んでいて、桃や柿、ぶどうを季
節になれば送ってきてくれました。私の中では、小さい頃
から福島＝果物というイメージです。また、水戸勤務の時
は、家族旅行で土湯温泉に毎年来ており、非常に親近感を
持っている県です。単身赴任の身ですので、福島の素晴ら
しいところを沢山満喫しつつ、ロータリー理念に則り、仕
事を通して社会に奉仕して参りたいと思っています。
　今後ともよろしくお願い申し上げます。

国際ロータリー表彰
　●国際ロータリー会長賞
地区表彰
　●新会員入会数第4位　8名

ロータリー財団寄付
　●年次寄付･恒久基金第3位
　●メジャードナー
　　阿久津　肇 ＰＧ
　　加藤　義朋 会員とご夫人 好子 様
　●ポール･ハリス･フェロー
　　古俣　　猛 会員
　　管野　裕一 会員
　●マルチプル･ポール･ハリス･フェロー
　　阿久津　肇 ＰＧ(PHF+7)
　　渡辺　健寿 会員(PHF+4)
　　安藤健次郎 会員(PHF+4)
　　土屋　敦雄 会員(PHF+3)

　　渡辺　又夫 会員(PHF+2)
　　佐藤　英典 会員(PHF+2)
　　右近　八郎 会員(PHF+2)
　　森岡　幸江 会員(PHF+1)
米山記念奨学会寄付
　●寄付総額上位10クラブ
　　第3位　1,602,000円
　●米山功労クラブ第30回･31回
　●米山功労者(メジャードナー )
　　加藤　義朋 会員
　　白岩　康夫 会員
　●米山功労者(マルチプル)
　　佐藤　英典 会員(第7回)
　　佐藤　武彦 会員(第3回)
　　相良　元章 会員(第2回)
　　古俣　　猛 会員(第2回)
永年在籍30年
　　大沼　健次 会員
91歳以上会員
　　安藤　錬雄 会員
感謝状
　　2016-17年度　第2530地区
　　米山奨学会委員会委員長
　　加藤　義朋 会員 
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●メジャードナー
　阿久津　肇	ＰＧ
　加藤　義朋	会員とご夫人	好子	様

●米山功労者(マルチプル)
　佐藤　英典	会員(第7回)　佐藤　武彦	会員(第3回)
　相良　元章	会員(第2回)　古俣　　猛	会員(第2回)

●永年在籍30年　　大沼　健次	会員

●91歳以上会員　　安藤　錬雄	会員 ●感謝状
2016-17年度　第2530地区　米山奨学会委員会委員長

加藤　義朋	会員	

●ポール･ハリス･フェロー
　古俣　　猛	会員
　管野　裕一	会員

●米山功労者(メジャードナー )
　加藤　義朋	会員
　白岩　康夫	会員

●マルチプル･ポール･ハリス･フェロー
　阿久津　肇	ＰＧ(PHF+7)　渡辺　健寿	会員(PHF+4)
　安藤健次郎	会員(PHF+4)　土屋　敦雄	会員(PHF+3)
　渡辺　又夫	会員(PHF+2)　佐藤　英典	会員(PHF+2)
　右近　八郎	会員(PHF+2)　森岡　幸江	会員(PHF+1)
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佐藤　順一 会員
昭和23年11月1日
佐藤　英典 会員
昭和21年11月7日
菅沼　　裕 会員
昭和38年11月8日

江花　　亮 会員
昭和10年11月10日
内池　　浩 会員
昭和18年11月22日
佐藤　良智 会員
昭和49年11月28日

〜おめでとうございます〜11月誕生祝い

森岡	幸江	会長
　地区大会表彰を伝達します。皆様有難うございました。
　佐藤裕会員のスピーチを楽しみにしております。
相良	元章	幹事
　来年3月より福島と郡山で水素ステーションをオープンす
ることになりました。商用としては県内初、再エネで分解し
た水素を供給するということでは、日本初の取り組みです。
頑張ります。
菅沼	裕	会員
　誕生日のお祝いありがとうございます。55歳かと思ってい
たら54歳でした。得をした様な気持ちです。これからも宜し
くお願いします。
佐藤	英典	会員
　誕生祝いありがとうございます。11月1日～ 5日までフィ
リピンセブ島でダイビングをしてきました。80歳の先輩とツ
バメウオの大群と戯れながら、何歳までダイビング出来るか
考えてしまいました。
江花	亮	会員・内池	浩	会員
　誕生日のお祝いに感謝いたします。
幡	研一	会員・佐藤	徹会員
　佐藤裕会員のスピーチ楽しみにしております。

鈴木	仁	会員
　私事ですが、この度フランス政府から｢国家功労勲章｣をい
ただき、福島RCの皆様はじめ沢山の方からお花や祝電をい
ただきました。心より感謝申し上げます。
加藤	義朋	会員
　鈴木仁福島支局長様、フランスから叙勲を祝して。
菅野	浩之	会員
　ここ2 ～ 3週間で、県内市町村のほとんどを訪ねてきまし
た。素晴らしい紅葉に感動しました。
森	洋一	会員
　今週、12日に｢東日本女子駅伝｣ を開催します。お時間の
ある方は、応援をお願い致します。
氏川	守義	会員
　暫くお休みを頂きました。尚、今後共宜しくお願いします。
──────────────────────────
他クラブ会員より　白岩康夫／古俣 猛／信国一朗／茂田
士郎／長谷部一雄／安藤健次郎／児玉健夫／靍丸直久／
安藤錬雄／辺見哲郎／佐藤美奈子／佐藤良智／増子 勉／
佐藤 裕／反後太郎／小原 敏／佐藤康太郎／小林仁一／
森川英治／菅野晴隆 

11月16日（木） 　辰巳屋

マスコミ懇談会	11：00〜12：20
通常例会　　　	12：30〜
●マスコミ関係者よりスピーチ

11月23日（木） 祝日の週のため休会

11月30日（木） 12：30〜　辰巳屋

通常例会［ロータリー財団月間にちなんで］
●後藤忠久 委員長スピーチ
●福島いのちの電話　茂田士郎 理事長スピーチ

■ 　 例 会 プ ロ グ ラ ム の ご 案 内 　 ■

本日のニコニコBOX投入額　33件　¥66,000   累計  ¥934,000　　〈報告〉　佐藤　裕 委員

■ 　 ニ コ ニ コ B O X 報 告 　 ■

私のひとこと
管野　裕一 会員

年忘れ家族例会へのお誘い　

　今年度年忘れ家族会は、12月21日午後6時30分
より辰巳屋にて開催になります。楽しいアトラクショ
ンを沢山揃えて皆様をお待ちしております。
　メインには、ＮＨＫ放送局大河ドラマのテーマとし
て登場された二胡演奏者、チェン・ミン様の演奏を予
定しております。透き通る音色をぜひご堪能頂きたい
と思います。
　またお子様、お孫様向けには「射的コーナー」「パ
ターゴルフ」。ご夫人向けには、「ステーキコーナー」

「ケーキバイキング」「沢山のワイン」とお楽しみコー
ナーを考えております。
　ご家族お揃いで多数の参加をお待ちしております。
　お申し込みはお早めにお願い致します。

●ポールハリスフェロー伝達

　小林　仁一 会員

　氏川　守義 会員

　（PHF＋１）

■ 　 表 彰 伝 達 　 ■


